



AVEC VOUS

Osons concilier «Berloz» et «Avenir durable» !

Berloz

Pour Ecolo, **gérer une commune** et encore plus une commune rurale, c'est bien plus qu'être bon gestionnaire. C'est aussi penser à demain et après-demain et mettre en place des solutions pour sortir des impasses dans lesquelles nous nous engouffrons (réchauffement climatique, perte de la biodiversité, épuisement des ressources).

S'il est illusoire de croire qu'en l'espace d'une législature une commune peut subitement devenir écologique, il n'en reste pas moins que le terrain local reste un espace propice pour concrétiser le « vivre mieux ».

Notre commune peut mettre en place des **actions concrètes** qui ouvrent la voie au changement du quotidien. Le soutien à une initiative de solidarité intergénérationnelle, l'aménagement d'une place publique conviviale, la création d'une espace sportif permettant le « sport pour tous », le lancement d'un potager/verger collectif, ... , ce sont là différentes initiatives modestes sur leur ampleur mais ambitieuses quant aux valeurs et orientations qu'elles portent et qui permettent de faire avancer notre projet.

C'est donc dans **une vision stratégique du territoire et des actions** communales, dans une perspective à long terme, qu'Ecolo souhaite inscrire la commune de Berloz. Pour **emmener la commune vers plus de «durabilité»**, des politiques à court et moyen termes doivent être initiées et coordonnées.

Quelques axes d'actions :

- Lancer un plan d'actions, œuvrant pour un développement durable au niveau local, partiellement subsidiée par le gouvernement wallon,
- Conclure des marchés publics durables permettant de réduire l'empreinte écologique et de favoriser l'économie sociale, ...
- Gérer les fonds communaux de manière éthique, équitable et rigoureuse, éviter les produits d'investissement peu durables à l'origine des crises financières que nous avons connues
- Adopter une vision globale dans toutes les décisions pour y intégrer les questions de mobilité, de l'énergie, du vivre ensemble, de la sécurité, mais aussi de l'enseignement, de la petite enfance et de la place des aînés ...

Pour que ces projets deviennent des exemples de **développement durable**, il conviendra d'établir des objectifs intermédiaires et d'associer aux politiques communales, les acteurs locaux et les citoyens à la rédaction de cette vision stratégique, en stimulant la participation.



Jean Louis Gilles
Rosoux-Crenwick
jl.gilles.ecolo@gmail.com

AVEC VOUS ecolo pour Berloz

Roland Vanseveren
45 ans - marié - père de deux enfants de 15 et 17 ans
Fonctionnaire de l'Etat au SPF Intérieur
Libre penseur
Je suis installé à Berloz depuis avril 2010.
Originaire du Brabant wallon où j'ai exercé les mandats de :
- Conseiller communal - Octobre 2002 à avril 2010
- 1er Echevin - décembre 2006 à avril 2010
Arbitre de football



Roland Vanseveren
45 ans, fonctionnaire de l'état Berloz
roland.vanseveren@euphony.net.be

Françoise Mathéi
51 ans - mariée - mère d'un enfant
Native de Corswarem
Employée au Service Informatique - SPF Affaires Etrangères



Françoise Mathéi
51 ans, employée Corswarem
francoise.mathéi@hotmail.fr

Noémie Boërs
34 ans
Agent d'Insertion Professionnel - Forem
Native de Rosoux



Noémie Boërs
34 ans, Agent d'insertion professionnel Rosoux-Crenwick
noemie_35@hotmail.com

Anne-Sophie Ourth
39 ans - mariée - mère de deux enfants de 8 et 11 ans
Ingénieur agronome
Responsable environnement en entreprise



Anne-Sophie Ourth
39 ans, Ingénieur agronome Berloz
a-sophie-o@hotmail.com

Jean Louis Gilles
Quadra, marié, deux enfants 13 et 15 ans
Responsable achats pour une Zone de Police de la Région Bruxelloise
Habitant Rosoux depuis 2003
Engagé dans plusieurs commissions consultatives de la commune (Urbanisme (CC-TAM), développement rural (CLDR), développement économique local (ADL))
Administrateur dans une coopérative à finalité sociale (isolation naturelle et écologique)



Jean Louis Gilles
46 ans, responsable achats Rosoux-Crenwick
jl.gilles.ecolo@gmail.com

Pietro Reale
31 ans - en couple - père d'une petite fille de 3 mois
Infirmier à la clinique Joseph Wauters et Infirmier enseignant à l'IPES Paramédical de Liège
Humaniste dans l'âme, passionné de cuisine et de voyages.
Installé à Corswarem depuis novembre 2009.
Originaire de la Cité Ardente, je garde mon côté festif, bout-en-train et accueillant



Pietro Reale
31 ans, infirmier Corswarem
picci747@hotmail.com

NOUVEAU en octobre 2012 : une liste ecolo



NOUVEAU ! Une liste ecolo ce 14 octobre 2012 à Berloz

Au scrutin communal ce 14 octobre prochain, vous pourrez voter ecolo. La **liste ecolo** constituée de candidates et de candidats mariant **dynamisme, compétence et expérience**.

Pourquoi une liste ecolo à Berloz ?

Les enjeux qui fondent l'écologie politique ne sont pas que planétaires, nationaux voire régionaux. Les trois piliers du développement durable que sont l'environnement, le social, l'économique, se déclinent d'abord à l'échelon communal.

Penser globalement, agir localement !

Qu'il s'agisse de traitement des déchets, de lutte contre les incivilités, de politique du logement, de consommation, de mobilité, d'énergie, de fiscalité, de marchés publics, d'aménagement du territoire, ... , une vision politique nouvelle qui tienne compte des réalités sociales, économiques et environnementales de ce début du vingt et unième siècle et des siècles à venir est indispensable.

Les pouvoirs publics doivent jouer un rôle moteur pour sortir nos sociétés des crises économiques, sociales et écologiques qui minent notre bien être. **Continuer à faire toujours plus de la même chose mène à l'impasse que nous connaissons aujourd'hui.**

Depuis 1980 ecolo incarne l'indispensable autre vision politique. Pour être pleinement efficace, ce renouveau doit être mis en œuvre à tous les échelons de pouvoirs publics. A commencer par l'échelon communal !

A vous, citoyennes et citoyens de la commune de Berloz, de faire le **choix du développement durable**, d'une société qui accueille et non qui exclue, d'une planète, en commençant par notre commune, qui soit gérée en tenant compte des générations futures.

Si cette vision est vôtre, si ces choix sont les vôtres, alors,

le 14 octobre prochain, **votez**



Roland Vanseveren
Berloz
roland.vanseveren@euphony.net.be

AVEC VOUS

Liste 1

ecolo
pour des solutions durables

www.berloz.ecolo.be

POUR NOUS CONTACTER
POUR RECEVOIR NOTRE PROGRAMME COMPLET

Rue des Champs, 18
4257 Berloz

ecolo.berloz@gmail.com

Liste 1

ecolo
pour des solutions durables

AVEC VOUS

Mobilité et sécurité pour Berloz



mobilité sécurité

Redessiner ensemble l'espace public et réinventer la mobilité

Les rues, les chemins et la mobilité au sens large sont certainement les aspects les plus visibles de la gestion communale. Les déplacements doivent rester un outil stratégique pour le développement territorial communal et être abordés d'une façon plus adéquate

Dans ce domaine aussi, ecolo souhaite encourager les projets qui répondent aux exigences d'un développement durable, favoriser les déplacements doux et les transports en commun.

Ecolo souhaite finaliser et mettre en œuvre le *Plan InterCommunal de Mobilité* (PICM) et le *Programme Communal de Développement Rural* (PCDR).

Un financement est offert par la Région Wallonne pour réaliser les idées mises en avant par ces plans.

Voici quelques pistes d'amélioration :

- Lutter contre le manque d'espace réservé aux piétons (création de trottoirs, lieux de stationnement adaptés, mobilier urbain respectueux de tous les usagers, ...);
- Création d'une liaison vélo Berloz / Waremme;
- Création de liaisons vélo pour rejoindre les écoles;

Ecolo veut également encourager des actions de déplacements groupés, à pied ou à vélo, pour desservir les écoles et organiser des lignes de ramassage.



Pietro Reale
Corswarem
picci147@hotmail.com.

Mon vélo, ma liberté!



AVEC VOUS

Aménagement du territoire pour Berloz

Aménagement du territoire

Nouveaux lotissements - Rénovations - Appartements

Construire des appartements au centre du village. ... *Très bien!*

Mais où stationne-t-on les véhicules ?

S'installer où l'habitat est moins dense. ... Pourquoi pas !

Mais comment accéder aux commerces, à l'école, à la gare ?

Ces questions se posent régulièrement lorsqu'un citoyen demande un permis de construire.

Ecolo voudrait que la commune de Berloz adopte une stratégie de développement du territoire afin de répondre à ces questions et maintenir un milieu de vie de qualité, incluant des espaces verts, des zones publiques et de loisir, une mobilité pour tous...

Enquête publique - Participation citoyenne

Vous avez certainement eu écho de la consultation des citoyens au sujet des éoliennes. Avez vous réagi ? Savez vous que d'autres projets, qui vous concernent certainement, ont récemment fait l'objet de consultations ?

«Que celui qui a une objection se lève et parle maintenant ou se taise à jamais». Cette sentence vaut aussi pour certaines constructions et aménagements.

Ecolo souhaite impliquer la population dans les décisions, informer, susciter l'envie de donner son avis, rendre cette démarche accessible à tous.



Environnement - Développement durable

Les petits ruisseaux font les grandes rivières.

A l'échelle communale nous pouvons aussi contribuer à préserver l'environnement. En matière de déchets, Ecolo aimerait éviter de faire payer les citoyens qui jettent peu et aider les autres à faire de même.

Tout en gardant notre qualité de vie, nous pouvons éviter les gaspillages : Compostage à domicile, pour un cycle court de la matière organique. Support de la commune pour la gestion domestique des déchets verts et réutilisables.

Nos bords de route ne sont pas des poubelles, ni des zones mortes. Dans un lieu propre, beaucoup hésite à jeter le premier déchet. L'entretien régulier des (a)bords de chaussées, des chemins de remembrement, tant visibles que cachés, devrait inciter à conserver un cadre de vie propre et agréable.

Oublions aussi les herbicides sur nos trottoirs. D'autres méthodes de désherbage existent, aussi efficaces et bien meilleures pour notre santé et notre environnement.

Créons, à certains endroits choisis, des zones de fauchage tardif offrant refuge aux papillons.

N'oublions pas l'importance du rôle d'exemplarité que la commune a à jouer vis-à-vis des citoyens, en général, et des agriculteurs, en particuliers



Anne-Sophie Ourth
Berloz
a-sophie-o@hotmail.com.

AVEC VOUS

Vivre ensemble Renforcer les solidarités pour Berloz

solidarité



Si vous vous sentez : débordé, stressé, perdu, seul, ...

C'est qu'il est temps de recréer des liens. Ecolo souhaite :

- créer des espaces publics de rencontre et laisser aux citoyens le soin d'en concevoir l'aménagement, reflétant ainsi la diversité et la richesse des talents de notre commune;
- soutenir financièrement les citoyens qui investissent dans les économies d'énergie, en donnant priorité aux revenus les plus modestes;
- être attentif au bien-être de chacun en luttant contre les incivilités récurrentes;
- reprendre la lutte contre les infractions environnementales parmi les priorités;
- inscrire la commune dans une politique volontariste en matière de logements publics;
- recruter le personnel après appel public et sur base de procédures neutres et claires, objectives et non discriminatoires
- notre commune ne manque ni d'espace ni de locaux et nous ne manquons pas d'imagination afin de rencontrer les souhaits du plus grand nombre



Françoise Mathéi
Corswarem
francoise.mathei@hotmail.fr



citoyens

AVEC VOUS